

# Protokoll der 6. Tagung "TurnVeteraninnen Kanton Schwyz"

# 06. Mai 2000 im Hotel Sternen in Päffikon

Eine wunderschöne Schifffahrt mit dem Kibag-Schiff Ufenau auf dem Zürisee stimmte die 6. Tagung in Pfäffikon ein. Peterus war uns gut gesinnt, liess er doch hie und wieder die Sonne durchblicken. Nachdem das Schiff vom Untersee wieder in Pfäffikon anlegte ging es per Fussmarsch zum Hotel Sternen wo uns ein feines Mittagessen erwartete. Noch vor dem Essen überbrachte Frau Hedy Jager, Gemeindepräsidentin Freienbach die Grüsse des Gemeinderates und gab die Übernahme des Kaffees bekannt. Herzlichen Dank. Der offizielle Teil wurde noch vor dem Dessert abgehalten.

Martha Bruhin, FTV Wangen übernahm den Bericht in den Schwyzer Turner.

## **Tagung**

117 Veteraninnen und 5 Gäste konnten zur 6. Tagung begrüsst werden. Ein spezieller Gruss verbunden mit dem besten Dank ging an die Gemeinde Freienbach Frau Hedy Jager für den gestifteten Kaffee. Ein weiterer Willkommensgruss galt Rita Elsener, Präsidentin der Schweiz. TurnVeteraninnen Vereinigung und an Josy Gyr, Präsidentin des Kantonal Schwyzer Turnverbandes. Die 2 Vertreter der Eidgenössischen Turnveteranen-Vereinigung/Gruppe Zentralschweiz Heinz Hodel und Fritz Grab wurden ebenfalls herzlich willkommen geheissen. Von der FR Pfäffikon konnte die Präsidentin Aletha Colombo begrüsst werden. Ein weiterer Willkommgruss ging an die neuen Veteraninnen die heute das erstemal unter uns waren. 27 wurden an der Delegiertenversammlung 99 in Einsiedeln ausgezeichnet. Davon haben sich lediglich 5 Turnerinnen zu den Veteraninnen des Kt. Schwyz angemeldet.

## Entschuldigungen

Nebst 16 Entschuldigungen von Veteraninnen gingen folgende Entschuldigungen ein:

- Bezirksrat des Bezirk Höfe
- Josef Bruhin, Obmann der Zentralschweizer Turnveteranen,

Anwesend waren:

117 Veteraninnen und 5 Gäste

**Absolutes Mehr:** 

59

Mit einem kleinen Bettmümpfeli dankte die Vorsitzende den 3 Kolleginnen der FR Pfäffikon, Mary Kälin, Esther Diethelm und Aletha Colombo für die Vorbereitungen zum heutigen Tag. Ebenfalls ein Dank ging an die Gemeinde Freienbach für den gespendeten Kaffee, an den Bezirk Höfe für

den Apero auf dem Schiff, an die Schwyzer Kantonalbank für die diversen Auflagen und an Frau Corvi, Berichterstatterin Höfner Volksblatt und March Anzeiger.

## Totenehrung

Mit einer Schweigeminute gedachte man der verstorbenen Hermina Fassbind, FR Küssnacht und allen verstorbenen Angehörigen und Freunden.

### Stimmenzähler

Mary Bühler der FR Küssnacht wurde als Stimmenzählerin bestätigt.

#### Protokoll

Das Protokoll wurde der Einladung beigelegt und einstimmig genehmigt und verdankt.

## Orientierung aus dem Führungsteam

205
117
390
27

Theres Bähler informierte, dass Veteraninnen die vor einigen Jahren ausgezeichnet wurden und die Mitgliedschaft nicht erklärten, zu jeder Zeit beitreten können – nur müssen sie sich selber melden. Den jeweils an der Delegiertenversammlung des K-STV neu ausgezeichneten Veteraninnen wird 3mal, also 3 Jahre die Einladung zur jeweiligen Tagung mit Informationen zum Beitritt zugestellt. Erfolgt nach 3mal keine Beitrittserklärung werden jene Veteraninnen auf die Nichtmitgliederliste aufgeführt und erhalten keine Tagungseinladung mehr. Wobei ein Beitritt zu jeder Zeit möglich ist.

Die Anwesenden wurden aufgefordert Adressänderungen und auch Todesfälle bei den Ortsgruppen an Theres Bähler zu melden.

An der Sitzung vom 24. Januar 00 wurde die Tagung mit Mary Kälin, Esther Diethelm und Aletha Colombo in Pfäffikon besprochen und die Arbeiten konnten zugeteilt werden.

Am 18. März 2000 vertrat die Vorsitzende unsere Vereinigung an der Konferenz des STVV in Zug. Es werden jeweils Informationen ausgetauscht und über Anlässe in den verschiedenen Kantonalgruppen orientiert. Ebenfalls am 18. März und auch in Zug vertrat Theres Bähler die Schwyzer Turnveteraninnen bei den Turnern.

#### Kassabericht.

Rita Imlig erläuterte die Ein- und Ausgaben und gab den Kassabestand von Fr. 3'090.10 bekannt. Mary Kälin bestätige dies und empfahl der Tagung den Kassabericht zu genehmigen, was auch einstimmig und mit Applaus erfolgte.

Eine Liste der ausgezeichneten Veteraninnen der Ortsgruppen wurde Allen abgegeben.

## Geburtstage und Tagungsälteste

Von der letztjährigen Tagung vom 17.04.99 in Unteriberg bis zum heutigen Tag erfüllten folgende Veteraninnen ihr 70. Lebensjahr: Alice Lacher FR Einsiedeln, Maria Ammann FR Pfäffikon, Alice Marty FR Lachen und Daisy Pawlik FR Küssnacht. Mit einem kleinen Blumenstrauss wurden sie geehrt. Gleich 3 Veteraninnen konnten mit dem Jahrgang 1921 geehrt werden. Margrit Grätzer FR Einsiedeln, Pia Laimbacher FR Lachen und Bethli Zangger FTV Goldau. Auch sie wurden mit einem Blumenstrauss geehrt. Für ihr goldenes Hochzeits-Jubiläum am heutigen Tag konnte Ruth Schärer vom Führungsteam ebenfalls ein Blümlein entgegennehmen.

#### Tagungsort 2000

Für 2001 zeichnet die FR Seewen für die Tagung. FTV Wangen meldete sich für das Jahr 2002

#### Verschiedenes

Die Vorsitzende machte den Teilnehmern das Märchler-Derby schmackhaft und empfahl einen Besuch abzustatten.

Sympatisch überbrachte Rita Elsener die Grüsse der Schweiz. Turnveteranen-Vereinigung STVV deren Präsidentin sie ist. Sie informierte, dass auch diese Vereinigung stets Zuwachs verzeichnen kann. Fritz Grab, Obmann der Eidg. Turnveteranen dankte für die Einladung und freute sich zusammen mit Heinz Hodel dem Säckelmeister, unter uns zu weilen.

Josy Gyr, Präsidentin des K-STV erwähnte, dass sie als Veteranin unter uns weile, möchte uns speziell den Sponsorenlauf vom 28.10.2000 in Tuggen empfehlen.

Zum Schluss galt der Dank dem STV Pfäffikon-Freienbach für die schöne Show sowie Beatrice und ihrem Grossvater und dem Präsidenten des Singlevereins.

Um 15.15. Uhr konnte die 6. Tagung geschlossen werden. Noch über das Dessert hinaus wurden einmal mehr Kameradschaft genossen und mit neuen Eindrücken unseres schönen Kantons Schwyz gingen Alle zufrieden dem Heimweg zu.

Küssnacht, 12.05.2000

Theres Bähler